



## Fraktion im Auricher Stadtrat

Gila Altmann – Viola Czerwonka Email: . gruene.stadtratsfraktion@greenlink.de

Antrag

20 | 022

Herrn Bürgermeister Feddermann

Bgm. – Hippen – Platz 1

26603 Aurich

Aurich, 08.11.2020

### Antrag auf Berichterstattung zum Sachstand

über die Beschlussfassung zur Prüfung eines Bodendenkmals Panzergraben vom

15.12.2016

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

nach 4 Jahren Wartezeit bitten wir nunmehr den o.g. Punkt auf die Tagesordnung der Ratssitzung am 19.11.2020 zu nehmen.

#### Begründung:

**Der Beschluss bezieht sich auf die Unterschutzstellung von relevanten Teilen des Sandhorster Waldes insbesondere der Überreste des Panzergrabens und Anlegung eines Gedenkpfades.**

„Der Rat bittet die Verwaltung, eine Vorlage zu erarbeiten, die die nächsten Schritte beschreibt und sie dem Stadtrat bzw. den zuständigen Ausschuss zur Beratung und Beschlussfassung vorzulegen.“

Der Antrag ist gemäß Beschlusslage u.a. im Ortsrat und im Umweltausschuss bestätigt worden. Verwaltungsseitig wurden bislang keine weiteren Aktivitäten im Sinne des Antrages getätigt, obwohl wir seit drei Jahren jeweils zum Jahresende an den Beschluss erinnern.

In der Zwischenzeit hat es allerdings außerhalb des Rates Aktivitäten und Diskussionen um dieses Projekt gegeben. Es wurden Gespräche mit der unteren Denkmalschutzbehörde im Hause geführt, ebenso Gespräche und eine Begehung mit der Forstverwaltung, die u. E. keine unlösbaren Probleme offenbarten. Am 14.08.2020 erschien ein Artikel zu dem Thema in den ON, in dem es unter anderen um die Hindernisse aus Sicht der Stadt wie Hinweisschilder und Verkehrssicherungspflichten ging. In diesem Artikel wurde auch dokumentiert, dass der Verein „Gedenkstätte KZ Engerhufe“ bislang leider kein Interesse an einer gemeinsamen Zusammenarbeit hat, wie er im Beschluss ausdrücklich erwünscht und festgeschrieben ist.

Insofern stellt sich die Frage, wie die Stadt mit dieser Situation umzugehen gedenkt, um den Beschluss noch in dieser Ratsperiode umzusetzen.

Mit freundlichen Grüßen

Gila Altmann, Fraktionsvorsitzende